

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:
50 varas al Oeste de la Casa
Cural
APARTADO DE CORREOS
No 94
DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00
Número suelto 0.10
Avisos y comunicados pre-
cio convencional.
Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 27 de Febrero de 1914.

No 12

Vagos y rateros

Prometimos en nuestro número anterior ocuparnos editorialmente de la plaga de rateros que ha sentado sus reales en Puntarenas y que constituye un grave mal, y vamos a cumplir nuestra promesa, adicionándola con un ligero capítulo acerca de los vagos, ya que unos y otros forman una sola familia.

En honor a la verdad debemos manifestar que gran parte de la masa de vagos y rateros que pululan y merodean en nuestras calles, no son criollos, y que los más nos vienen de afuera.

Con marcada frecuencia leemos en "La Gaceta" acuerdos conmutando penas impuestas a delincuentes, por confinamiento en la ciudad o en la provincia de Puntarenas, y en virtud de tales disposiciones del Poder Ejecutivo, nos llegan constantemente remesas de tan mala como fructífera semilla, como si esta tierra del puerto, fuera propicia para esta clase de cultivos.

De seguir así, el Gobierno convertirá poco a poco este lugar, en un presidio para vagos y rateros, medida contra la cual la prensa, y nosotros primero, debemos alzar nuestra voz de protesta.

No trascurre un día sin que oigamos el relato que nos hace alguna víctima, de la ejecución de un carterazo maestro; de un escalamiento; de la ruptura de una puerta o de una ventana, con ánimo de robar; de robos, hurtos o estafas consumados, y hasta de originales timos que inventa la imaginación desocupada de los que a la vagancia se entregan.

Perseguir tesoneramente a los vagos y a los rateros, sin darles ninguna tregua, es deber de la policía, la que debe gestionar con actividad su captura, y aplicar la ley con todo el rigor corresponde a la Agencia de Policía, en unos casos y a las autoridades judiciales en otros. Sin embargo, el Agente Principal de Policía, don Ezequiel Arce, llevado quizá de un espíritu de conmiseración, se torna magnánimo al penar los delincuentes, cuando la ley de vagos de 1887, vigente, es por extremo severa, y le faculta hasta para enviar a los vagos y a los rateros a emprender trabajos forzados en Talamanca o en otro lugar apartado, por un término que no exceda de un año ni baje de tres meses.

Tiempo es ya de limpiar de esas sabandijas la costa, y nadie como don Ezequiel con más facilidades para hacerlo, si quisiera ser más riguroso en la aplicación de la ley. El señor Arce, que tan severo se ha mostrado en castigar hechos menos graves, debe, sin contemporizaciones, aplicar una mano de hierro a quienes están echando por tierra la buena fama que ha sido proverbial en los habitantes de Puntarenas.

Por un lado la Comandancia de Policía con sus gendarmes, y por otro la Agencia de Policía con su energía, pueden, en muy poco tiempo, obligar a los vagos y a los rateros a emigrar a otros lugares, donde practicar sus fechorías.

ALMA DE POETA

Mi estimado amigo, don Amadeo Boza Mc. Kellar, en reciente artículo publicado en este semidiario, presenta a nuestro inolvidable desaparecido, doctor don Isaac Guerra, bajo otra faz poco o nada conocida de los lectores de "El Correo". En verdad, muy contadas serán las personas que, como el señor Boza y alguna otra, estén al tanto del culto ferviente que el malogrado doctor Guerra rendía a las Musas.

Era Isaac de los escogidos, con una cultura literaria preciosa, solamente que su modestia, excesiva siempre, por desgracia para las letras patrias, le impedía el dar a la publicidad los productos de su cerebro. Producía. Y como no, si llevaba un buen bagaje literario, y al dar el primer bagido, Dios le tocó la frente con su varita mágica.

Desde muy joven, y en tierra salvadoreña, allá por los años del 80 y del 81—qué distante queda eso, no es verdad?—Isaac se dió a conocer como poeta de fuste. Las primicias de su inteligencia, allá quedaron. Su verso era acerado, hondo el pensamiento. Por aquel entonces produjo su famoso soneto titulado A VOLTAIRE. Avanzado pensamiento sobre religión, expresado dentro del molde de catorce versos, que pugnaba contra las ideas católicas de aquellos tiempos. Ese soneto fue reproducido por algunas revistas de Sur América, con elogios merecidos para su autor.

De regreso de El Salvador, y antes de salir para Alemania a emprender sus estudios de medicina, sostuvo en Rivas una a modo de polémica, en verso, con don Ale-

jandro Cantón, que gustaba también de esos escarceos literarios. El chiste era agudo e intencionado, producto feliz de cerebros jóvenes y vigorosos. Era Cantón un gran recitador, no sé si lo es todavía, con una retentiva admirable. Cantón nos dió a conocer, recitada con mucha propiedad, la genial y hermosísima composición de Marroquín: "Los cazadores y la perrilla", que hoy probablemente recitarán hasta los muchachos de escuela, pero que entonces apenas si era conocida por alguno que otro aficionado a la buena literatura, en Centro América.

Ya aquí en Puntarenas, muchas veces sorprendí a Isaac traduciendo de Horacio o de algún otro poeta latino. Lástima que se pierda todo lo que produjo. Había ingenio en lo que escribía. Muy castizo, y lo que producía se distinguía por su corte moderno. Gustaba, y mucho, del epigrama. Conocí varios que compuso inmediatamente después de recibir una impresión, especialmente si era poco grata para él.

Cuando el poeta señor Calsamiglia y otros de la Meseta Central se dieron a traducir el famoso soneto del poeta italiano Stechetti, Isaac me leyó una traducción que del mismo había hecho él. Comparada con las mejores de los poetas capitolinos no la encontraba inferior. Ha de suponerse que se la pedí con insistencia para que los amantes de la gaya ciencia se deleitaran con su lectura; pero él me dijo: "Yo no compongo para el público. Siento gusto en hacer estos trabajos, pero nada más". La modestia, siempre la modestia impulsando sus actos.

Era casi un poliglota, pues poseía, además del español, el alemán, el francés, el inglés, el italiano y el latín. Y no es verdad que es muy sensible que un hombre que después de la ciencia médica nutrió su inteligencia con variados conocimientos, desaparezca del mundo de los vivos? La cultura del doctor Guerra era exquisita, y variada como se ha visto. Por eso los que fuimos sus amigos, algunos desde la infancia, no nos acostumbramos a la triste realidad de su prematura muerte. Nos parece que está allí, que viene por la calle, que se detiene con alguno, a quien saluda

con su habitual cariño, poniéndole la mano en el hombro.

Vaya. Pongamos punto final a estas líneas que no tienen otro objeto que consagrar un recuerdo más a su memoria!

U. F.

Fiestas de Puntarenas

Ya se nota en este puerto la animación de las fiestas puntareñas de hace ocho años y más. El pueblo se anima y está viniendo bastante gente del Guanacaste y del interior. Desde el día 4 de marzo (víspera) principiarán los festejos, según programas elegantemente impresos que ya han circulado en toda la República. Próximamente circularán lujosos cartelones de anuncio y programa.

Todos los días habrá, por su orden, juegos de sport, paseo de disfraces, concierto por la Banda de San José, toros, retretas por la misma Banda, fuegos pirotécnicos, cinematógrafo, baile de máscaras y permanentemente el famoso baile del tamborito. Ultimamente la Comisión de Fiestas, en su afán de que éstas resulten espléndidas, ha acordado los siguientes nuevos números que no aparecen en el programa: Primer día: Carrera de Maratón; Barranca a Puntarenas; con premio de ₡ 25-00. Carrera de 400 yardas, con premio de ₡ 15-00; carrera de 100 yardas, con premio de ₡ 10-00; saltos a lo alto, saltos a lo largo y tiro de alcance, con ₡ 5-00 de premio a cada uno de los tres vencedores. Tercer día: carreras en sacos, con cinco premios de ₡ 2-00 cada uno para los cinco vencedores en cinco distintas carreras. Los tres días habrá un concierto por la Banda de San José, de dos a tres de la tarde.

Tendremos tres bandas, posiblemente: la nuestra, la de la capital y la de Heredia.

El último día vendrá de San José un tren expreso conduciendo a la "Sociedad de Trabajadores", quien dedicará a la Comisión de Fiestas un match de foot-ball que se jugará a las 8 a. m. del domingo ocho con el Team Oriente.

Estaremos, pues, de manteles largos.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

EL BUEN GUSTO
TIENDA DE NOVEDADES
Constante renovación de telas de moda y mercaderías en general
NICOLAS LIZANO C., PROPIETARIO

LA NUEVA BOTICA
DE
GABRIEL SAENZ CLARCK
Puntarenas Costa Rica

CÁMARA MUNICIPAL

Nº 4.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 17 de enero de 1914. Asistieron los Regidores Amador, Presidente; Céspedes, Molina y Araya.

(Continúa)

XV.—Para reponer a los miembros de la Comisión Organizadora de las Fiestas que se excusaron de aceptar la designación hecha en ellos, se acuerda: Nombrar a los señores Julio Roquett, doctor Miguel H. Fulton, Lic. Octavio Moya, Francisco Ruiz y Leonidas Poveda, para que en unión de los que no se han excusado procedan a ampliar la lista de contribuyentes que con ese fin se le pasó a dicha Comisión y presenten en el más breve plazo el plan de los festejos de acuerdo con el monto total de la contribución, mas la suma de \$ 800-00 con que la Municipalidad piensa suscribirse, para resolver definitivamente en qué fecha se celebran.

XVI.—Vista la propuesta de don Alfredo Calvo, haciendo suya la que hizo conjuntamente con don Ramón Araya para la celebración de dichas fiestas por contrato, se acuerda: Reservarla para tomarla en cuenta cuando la Comisión nombrada con el mismo objeto vierta su informe.

XVII.—Se autoriza el pago de \$ 5-80 a don Serafín Saravia por un pascón para bomba y dos libras de wippe para el Madero.

XVIII.—Acuérdase que la Secretaría le pase conocimiento al contratista de la Cañería, de todas las facturas recibidas de materiales de la misma, y excitar al señor Director de Obras Públicas a que se sirva remitir a esta Corporación la nota de los implementos que faltan para completar el material.

XIX.—Visto el informe del Síndico de Chomes en la queja del señor Segundo Sandino contra el mal servicio del farolero y fontanero de ese lugar, se acuerda: Que el Agente de Policía y el Síndico de Chomes remitan una terna para llenar dicha plaza con otro que cumpla debidamente.

XX.—Leído el proyecto de Reglamento para las cañerías de Chomes y Miramar presentado por el señor Gobernador, se acuerda: Aprobarlo con las modificaciones introducidas por esta Corporación, y someterlo por el órgano legal a la aprobación del Poder Ejecutivo.

XXI.—Se acuerda: Autorizar el gasto que ocasione la provisión de hielo y de una tinaja para servicio de agua durante las sesiones municipales. El regidor Céspedes salvó su voto.

XXII.—Acuérdase: Que el Gobernador gire contra la Tesorería de Buenos Aires, Térraba y Boruca, por \$ 895-11, saldo de dicho distrito a favor de los fondos comunes, en tres cheques: uno de \$ 450-00, otro de \$ 395-11 y otro de \$ 50-00, a la orden del Presidente Municipal para que éste los haga efectivos en la próxima visita acordada, y entere su valor en la Tesorería Municipal.

XXIII.—Se acuerda: Que la Medicatura de Sanidad e Higiene fije las horas de las 3 p. m. a las 5 p. m. de todos los días, excepto los domingos y lunes, para oír quejas y despachar los asuntos relacionados con la Higiene.

XXIV.—Acuérdase: Todo empleado dependiente de esta Corporación que salga del lugar sin permiso del Presidente Municipal o de la Municipalidad, quedará de hecho cesante y en el acto se procederá a reponerlo. Los días que estén ausentes con permiso les serán deducidos indefectiblemente de sus respectivos sueldos.

XXV.—Nómbrense para miembros de la Comisión revisora de las cuentas municipales a los señores Leonidas Poveda y Cristóbal Colom, con el emolumento que les señala el Presupuesto.

XXVI.—Para tratar exclusivamente del nombramiento de empleados, se acuerda: Celebrar sesión extraordinaria el martes próximo a las 7 p. m. quedando notificados los regidores presentes.

A las 9¹/₂ terminó.—Es conforme.—J. M. GUZMÁN.—Srio.

HIELO! HIELO! HIELO!

En LA GAVIOTA se expende el famoso hielo de Borges; absolutamente puro y cristalino. Se vende al menudeo y en marquetas muy bien empacadas, para que duren mucho tiempo sin desgaste.

También ofrecemos cuartos cómodos para pasajeros y buen hospedaje.—Hay refrescos exquisitos y se prepara el mejor tamarindo, como especialidad de la casa.—Kolas y refrescos gaseosos de la mejor fábrica del país, elaborados con agua esterilizada.

Todo con aseo y muy buen trato para los clientes, y además a precios increíbles como en ninguna parte.

J. B. ROMERO CASAL

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos
Precios sin competencia

PANA HERMANOS

Servicio completo en el ramo de carpintería.—Trabajos de torno.—Construcción de muebles.—Especialidad en los encargos.

Se levantan copias e imprimen planos. Pronto se abrirá un departamento de funeriario donde se encontrará desde la caja más fina hasta el ataúd más sencillo.

TALLER SITUADO 50 VARAS AL SUR DE LA CARCEL NUEVA

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



EL CASINO DE JUAN SUÑOL

Refresquería y Restaurant de primera clase con cantina interna lujosamente surtida

----- El establecimiento de moda en el puerto -----

MAGNIFICO SALON PARA BAILES DE SOCIEDAD

El establecimiento mejor situado, esquina Noreste del Parque Victoria, antiguo local del Club Social

----- Cenas frías y calientes todas las noches -----

Atendido personalmente por su propietario

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

LA TEMPESTAD

— DE —

RAUL STREBER

PULPERIA - CANTINA - TAQUILLA - REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

Hotel Ambos Mundos

— DE —

Celestino Marín

El más céntrico de Puntarenas, situado frente al Parque Victoria. Habitaciones cómodas y ventiladas en primero y segundo piso. Cantina interna muy bien surtida.

Empresa de trasportes marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	\$ 15-00	Bebedero	\$ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO MUCHO ASEO

TUDO BARATO Y BIEN ATENDIDO



Establecimiento atendido personalmente

por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

ARRIBA ESOS BOMBEROS

Titulado así, leí en este semidiario un bonito artículo de un *testigo presencial* de un incendio habido en la Botica Francesa el 30 de diciembre de 1888.

Con ese artículo se pretende apoyar la idea de sostener el Cuerpo de Bomberos que actualmente está organizado en esta ciudad.

Han habido diferentes opiniones al respecto, y nadie es partidario de su primordicho Cuerpo; pero sí se piensa en que su personal es exagerado, 40 hombres, ¿qué le parece al testigo presencial del incendio de 1888? A mí me parece que si aquellos tres abnegados ciudadanos pudieron sofocar aquel amenazante incendio, sin bombas ni aparatos adecuados de ninguna especie, pero sí con muy buena voluntad, hoy, con diez bomberos bien remunerados, un jefe experto como el actual y la magnífica bomba Knox que tenemos sería más que suficiente para sofocar cualquier incendio, siempre que se llegara en tiempo y que se tuviera buena voluntad.

Todo lo demás lo creo exagerado y hasta ridículo, porque un Municipio que hasta para llenar su presupuesto de gastos ordinarios tiene que pedir dinero prestado no debe hacer esa clase de gastos.

Pero es que a casi todos los Municipios de la República les importa bien poco los bienes de la Comunidad, pues ellos podrían crear un impuesto a las compañías aseguradoras, de un tanto por ciento sobre sus seguros, y dedicarlo al sostenimiento de los diferentes cuerpos de bomberos que se establezcan en el país.

Esa es mi humilde opinión.

Un expectador

San José, 24 de febrero de 1914.

Noticias guanacastecas

Gritos de rebeldía

Liberia febrero de 1914.

Por medio de los periódicos de la capital nos hemos informado que serán hechos algunos cambios entre los Inspectores de escuela de esta provincia, digo mal, de *esta colonia*. Ya que de esto se trata, por qué no poner en estos puestos a competentes profesores normalistas guanacastecas como Eduardo Arata, Gonzalo Villar, Edgardo y Aristides Baltodano, Fidencio Arias y otros que perfectamente pueden desempeñar esos empleos? Son jóvenes entusiastas y de ideas avanzadas; además, podemos asegurar que superan en conocimientos y en algo más, a más de uno de los que de la meseta central nos mandan. Se dice que las muchas escuelas que tienen que visitar y las largas distancias, son las que motivan los fracasos. No creemos así nosotros porque no hace mucho eran únicamente dos Inspectores y se obtenían mejores resultados.

Lo que sucede es lo siguiente: ciertos señores que vienen vestidos con ese carácter, llegan aquí creyéndose seres superiores y considerando a los maestros de aquí incapaces de llegarles ni al tobillo.

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

EL ULTIMO PACTO

se verificó en la magnífica Cantina,
Refresquería y Tostelería

LA EUREKA

a donde concurren a celebrarlo los candidatos atraídos por los famosos "Cocktails Eureka" y los finos "Bombones de cacao" que acaba de recibir.

VENTA PERMANENTE DEL MEJOR HIELO

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos,
guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Botica de Veranes

Consultorio del doctor A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas.

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis.

AZÚCAR

del Ingenio "Tempisque" de
Federico Sobrado

Vendo a precios que no admiten competencia

Francisco Amador Mejía

AGENTE

EMILIO GARCIA

COMPRA

Maderas de cedro, Caoba y Cocabolo

PAGO LOS MEJORES PRECIOS

Héctor Esquivel

Ferretería junto al Muellecito

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches,
pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Se vende un Billar

de superior calidad, estilo moderno. Para precio y condiciones entenderse con don Leonidas Poveda en esta ciudad, o con su propietario en Chomes

MIGUEL REYES

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Tostelería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente
Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO = = = APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de CAREY y ORO Materiales de superior calidad

COMPRA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Relojero. Atiendo órdenes por correo

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA,

AGENTE

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Liberales descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Otros no tienen facha de tales. De muestra van esos dos botoncitos:

Llega a Santa Cruz el primero y después de varias visitas y en una conferencia les dice a los maestros más o menos esto: que eran unos inútiles que no sabían dar una clase ni hacer el bosquejo de una lección. Luego les impuso sus métodos y procedimientos. Por supuesto, ellos salieron indignados y la mayor parte renunció.

El siguiente año aparecían en su lugar niños salidos del cuarto y quinto grado. Aquellos preceptores competentes y guanacastecos, pésele a quien le pese, fueron a buscar empleo a otro circuito.

Ahí va el otro: A esta blanca ciudad viene un gallardo joven con la misma investidura. Se trataba de repartir leche a los chiquillos. Un mocozuelo se acerca al gallardo inspector quizá implorando un poco de ese líquido vivificante. El gallardo joven lo despide ignominiosamente con palabras poco suaves. Un profesor que estaba cerca le preguntó: Y por qué lo despides así? Contestó: es que me repugna que se acerquen a mí esos chicos. Pues renuncia, le contestó el otro.

Y en verdad, debiera renunciar quien no tiene la paciencia de tratar con niños a quienes hay que ver con miramientos y consideraciones. Más aun, viendo este ejemplo los otros maestros qué podrían hacer? Despreciar a sus discípulos.

Nosotros, como guanacastecos, deseamos que mejore el estado de la enseñanza. Pero por Dios, mán-denos algo que sirva o si no póngase en esos puestos a profesores netamente guanacastecos, que aman a su provincia y desean su progreso. Aquí tenemos elemento bastante con qué llenar esos puestos.

OTELO

Personales

En vía de negocios ha estado en Puntarenas el señor Licenciado don Juan Rafael Arias, buen amigo nuestro.

—Don Ramón Rodríguez R., Inspector de Escuelas del Circuito de Nicoya, se encuentra en esta ciudad, de tránsito para aquella villa.

—Don Flavio Romero, nombrado para Director de las Escuelas de Buenos Aires, se halla entre nosotros en viaje para allá, donde se promete implantar muchas y muy importantes mejoras en lo que a instrucción primaria se refiere.

—Inspeccionando los trabajos de su finca en Chomes, anda don Salvador Cerdas, socio de la firma social "Urcuyo & Cerdas".

—Don Miguel Reyes ha venido de Chomes.

INFORMACION

Misa de réquiem.—A las siete y media de la mañana de ayer fué celebrada la misa de réquiem por el descanso del alma del que fué Isaac Guerra Avilés. Aunque la invitación para el acto, suscrita por doña Julia de Suñol, no fué muy numerosa, y la reproducción que de ella hicimos en nuestro número anterior, fué tardía, no por eso dejó de asistir gran concurrencia, sobre todo de madres de familia, que quisieron hacer demostración de gratitud por los servicios que les prestó el extinto.

Fiestas Cívicas.—Estamos ya, como suele decirse, a las puertas de las fiestas cívicas, y por todas partes se nota gran entusiasmo por la celebración de ellas. La comisión de festejos públicos está dispuesta a darnos espectáculos soberbios.

Las familias alistan sus estrenos y hacen economías para que no les falte la blanca durante los días de juerga, y por todos lados se nota inusitado movimiento que demuestra bien a las claras el espíritu de que se haya poseída la sociedad porteña.

Los celos de caifás.—Se nos ha enviado para su publicación un bonito cuento con el título de esta gaceta. Está firmado por una señora, y dedicado al amigo don Salomón Valenciano, digno cura de esta parroquia. En uno de los próximos números de "El Correo de la Costa", daremos a la estampa el referido cuento.

Verá las Fiestas.—El amigo don Joaquín Palma verá las fiestas. Un buen médico radicado en San José le ha vuelto la vista en un ojo. Lo felicitamos.

Banda.—Ahora que está entre nosotros el señor Director General de Bandas, le llamamos la atención para que examine el instrumental que la Banda de esta ciudad tiene en uso, el cual es impropio de esta población e inadecuado para el progreso que va alcanzando. Ojalá que su visita nos trajera como consecuencia la provisión de nuevos y modernos instrumentos musicales.

Aceras.—Muchas aceras de la población, algunas de ellas situadas en los lugares más concurridos, por ejemplo, la calle del Comercio, se encuentran en pésimo estado. Llamamos la atención de quien corresponda para que exija sean reparadas.

Personal.—Procedente de Heredia se encuentra entre nosotros el activo comerciante don Cecilio Ulloa Quesada con su apreciable familia. Lo saludamos.

Nuevo hogar.—Definitivamente se ha radicado entre nosotros don José Daniel Zúñiga con su apreciable señora. Cuenta nuestra sociedad con un hogar más que la honra.

Cartelones.—El domingo circularán en esta ciudad grandes cartelones de estilo moderno que ha mandado hacer la Comisión de Fiestas.

Match de Foot Ball.—Al team vencedor del que se jugará el domingo entre spotman josefinos, obsequiará la Comisión de Fiestas una preciosa copa de plata.

Aviación.—Nuestro particular amigo y estimado colaborador, el caballero don Raúl Alvarez, está dispuesto a volar con Mr. Tercé. Nos dice que si el aviador no lo lleva de aquí a San José, volará con él aunque solo sea aquí. Felicitamos al amigo por su valor, y deseamos que Mr. Marius lo deje satisfecho en sus deseos.

De paseo.—Nuestra simpática amiga la señorita Argentina Miranda, está en Cañas pasando una temporada. Que los aires de por allá le sean provechosos.

Fuegos de pólvora.—El lunes próximo llegarán a esta ciudad los lujosos fuegos de pólvora que se quemarán durante las próximas fiestas.

Crónicas rateriles

Los rateros están en su apogeo. No pasa día en que no ocurran cuatro o cinco robos menudos. Aunque la policía desplega mucho celo en la persecución de ellos y de los vagos, el daño ni cesa ni disminuye. Últimamente han ocurrido los siguientes:

—A don Adolfo Ríos le robaron de una maleta que tenía donde el ahino Juan Lf, un revólver; se quejó denunciando como sospechoso a un su compañero de apellido Castro, el cual está ya a la sombra y a la orden del Agente de Policía.

—A Ermelinda Barquero le robaron una enagua, una camisa de hombre, una chalina, tres pares de medias, un espejo y dos cintas; un surtido completo! Hay un detenido en cuyo poder se encontraron las prendas.

—Luis Vaudelbec se llama el individuo que intentó robar en casa de A. Asch. Está detenido.

—Un corte de casimir le fué roba-

do a Sarkis Brais y una lata de breva a A. Herrero & Co. Ambos artículos fueron encontrados en poder de Joaquín Durán, quien junto con Marcelino Mena han sido presos y puestos a la orden del Alcalde.

—A Fermín Alpizar, de Heredia, le robaron ₡ 150 00 en efectivo y una chaqueta en cuya bolsa estaba el dinero. El ladrón no ha sido capturado, siendo el único que ha escapado a la policía de todos los robos de estos últimos días.

A este paso ¿i donde llegaremos?

Dinero! Dinero!

Con hipoteca de casas o segunda firma abonada, se da dinero a interés. También se compran propiedades con pacto de retroventa. Entenderse con don Amadeo Boza Mc. Kellar.

Tomás Fernández & Hno.

--- Puntarenas y San José ---
COMPRA DE GRANOS
Magnífica existencia de abarrotes
y tabaco del General

Juan Hernández

Pintor y Entapizador
—Actividad y cumplimiento—
Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

AVISAMOS

al Comercio y al público en general que hemos confiado la Agencia de hielo y refrescos de nuestras fábricas al señor Antonio Gámez, con quien deberán entenderse los interesados.

Puntarenas, 1º de Febrero de 1914.

López Cantillo & Hno.

FARMACIA UNIVERSAL

— DE —
MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital. Entre sus muchas especialidades ofrece la

LECHE ANTIFELICA del DR. LISTER

Específico inmejorable para quitar las pecas y manchas del cutis

PRECIO: ₡ 1-25 EL FRASCO

SE DESPACHA INMEDIATAMENTE Y CON ESMERO TODO PEDIDO
PLAZOS LIBERALES

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

¿Quiere hacer capital?

Compre mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ocho años.

Vendo: Un tren de salinas con abundantes leñas, 3 carretas y demás enseres listas para trabajar en este verano, tiene potreros, cañal, platanal, árboles frutales, 2 casas y 30 animales de cría. Se puede explotar en el verano en las salinas y en el invierno en el engordo a la orilla de la línea férrea.—Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo y otra propiedad en la Plaza de Cañas que dan ₡ 120-00 de renta; otra propiedad en la Plaza González Víquez que da ₡ 50-00. Al contado o a plazos con pagarés descontables en los Bancos

S. Arauz S.

LEON GUERRA

— COMPRO —

Pieles, caucho, cueros de res, plumas de garza, perlas

— COMPRO Y VENDO —

Sal, maíz, madera aserrada, manteca de cerdo,
sacos vacíos para sal

COMPRO PIELES DE TIGRE

Platería y Careyería Salvadoreña DE JOSE L. LOPEZ

TRABAJOS ARTISTICOS
calados y ahucalados en Carey
— Hace toda obra de platería —
Especialidad en montaduras de brillantes
PRECIOS DE SITUACION.—NUMEROS DE LOTERIA
Calle del Comercio. Casa de Veranes

Doctor Zavala

Despacha en el Hotel Ambos Mundos, provisionalmente, pues pronto abrirá su oficina en lugar céntrico.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios—Garantizada.

Salvador Araúz S.

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

Cocinera Cocinera

Se necesita una cocinera; se paga buen sueldo. Informará Leonidas Poveda.

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas